

**PREMIS EXTRAORDINARIS DE BATXILLERAT / PREMIOS EXTRAORDINARIOS DE BACHILLERATO  
CURS 2015-2016**

**Primer exercici / Primer ejercicio**

**B) Llengua estrangera: Alemany / Lengua extranjera: Alemán  
60 minuts / 60 minutos**

**Observacions:**

Die Übungen werden in Bezug auf ihren Inhalt, ihre grammatische Richtigkeit und ihre sprachliche Vielfalt ausgewertet und folgenderweise benotet:

Übung 1: Fragen 1 und 3 je 1 Punkt; Frage 2, 2 Punkte; Übung 2: 1 Punkt (je 0.5); Übung 3: 2 Punkte (je 0.5); Textproduktion: 3 Punkte.

**Lesen Sie den folgenden Text!**

**Ausgehen unter 18 – so feiern Jugendliche**

Am Freitag- oder Samstagabend gehen viele Jugendliche gerne aus. Sie besuchen ein Konzert oder treffen sich in einem Club. Frederike und Paula erzählen, was sie am liebsten machen.

Das Jugendschutzgesetz regelt in Deutschland, wie lange Jugendliche abends ausgehen dürfen. Das Gesetz legt auch fest, wer überhaupt Jugendlicher ist. Das sind Jungen und Mädchen zwischen 14 und 18 Jahren.

Wer auf ein Konzert gehen möchte, braucht die Erlaubnis der Eltern. Für Kinobesuche gilt: Der Film muss um 22 Uhr zu Ende sein, wenn man unter 16 ist, und um 24 Uhr, wenn man unter 18 ist.

Wenn Jungen und Mädchen unter 16 sind, dürfen sie nicht in die Disko oder den Club, außer ihr Vater oder ihre Mutter ist dabei. Aber mit den Eltern tanzen gehen? Das macht vielen keinen Spaß. Jungen und Mädchen ab 16 Jahren dürfen auch ohne Eltern feiern und bis 24 Uhr in die Disko oder den Club. Um Mitternacht ist für sie aber Schluss, wenn sie alleine dort sind. Oder sie haben einen "Muttizettel" dabei und einen Begleiter, der über 18 ist. Der „Muttizettel“ ist ein Dokument, das man im Internet herunterladen kann. Darauf erlauben die Eltern mit ihrer Unterschrift, dass ihr Kind länger bleiben darf. Und sie benennen eine Person, die über 18 Jahre alt ist und den Club gemeinsam mit ihrem Kind besucht. Diese Person passt auf der Veranstaltung und auf dem Heimweg auf den Teenager auf. Ab 18 Jahren ist man volljährig und kann so lange ausgehen, wie man will.

Fredericke: Ich war mit drei Freundinnen bei einem Konzert von „Kraftklub“. Das ist eine Band aus Chemnitz. Da wir minderjährig sind, war die Mutter von der einen Freundin auch dabei. Deshalb war es auch kein Problem reinzukommen. Es war toll! Alle haben laut mitgesungen und mitgetanzt. Wir waren erst um zwei Uhr nachts zu Hause. Aber da wir ja die Mutter meiner Freundin dabei hatten, war das kein Problem.

Paula: Meine Eltern lassen mir viel Freiraum beim Ausgehen. Ich muss nicht um Punkt zehn Uhr zu Hause sein. Sie wissen, dass ich verantwortungsbewusst bin und nichts Dummes tue.

**Übung 1: Beantworten Sie folgende Fragen mit eigenen Worten und so ausführlich wie möglich!**

1. Wie regelt Deutschland das Ausgehen der Jugendlichen?
2. Was ist der sogenannte "Muttizettel"?
3. Warum durfte Fredericke dem Konzert von "Kraftklub" beiwohnen?

**Übung 2: Welche Worte im Text haben die Bedeutung von:**

1. Feiern, Happening:
2. noch keine 18 Jahre alt sein:

### **Übung 3: Sind folgende Behauptungen richtig oder falsch?**

1. Ein 14-jähriges Mädchen darf Filmvorstellungen besuchen, die länger als Mitternacht gehen.
2. Diskobesuche sind für Volljährige nur mit einer Begleitperson erlaubt.
3. Der Begleiter wird vom Jugendamt benannt.
4. Paulas Eltern verlassen sich auf sie.

### **Übung 4: Textproduktion**

Schreiben Sie einen Text über Ihre Familie und beantworten Sie dabei folgende Frage: Wie verhalten sich Ihre Eltern Ihnen gegenüber in Bezug auf Schule, Taschengeld, Freunde oder Hausarbeit? (min. 100 Wörter)